

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5; cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades á
los señores Cargadores y Pasajeros en la lí-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blece un doble servicio á partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

Arroz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

Año silvelista

El primero del actual cumplió un año de
vida el Gobierno regenerador del Sr. Silve-
la, habiendo salido del periodo de la lac-
tancia para entrar en el de la denti-
ción.

Llevamos trescientos sesenta y cinco días
de Gobierno de selección; de aquel Gobierno
que venía á modificar los procedimientos de-
sacreditados, á destruir los viejos moldes de
la política española y á demostrar que con
el parlamento y sus instituciones son com-
patibles los mayores progresos y bienandan-
zas nacionales.

Liquidando la cuenta de este primer año,
que de seguro será el último de la situación
actual, puede afirmarse sin ningún linaje
de apasionamientos el fracaso del Sr. Silve-
la como regenerador y como jefe de un partido
político.

Vino al poder porque era urgente reorga-
nizar todos los organismos que habían evi-
denciado su inutilidad ó cuando menos sus
grandes defectos antes y después de la gue-
rra; y se le llevó á las alturas del mando con
la confianza de que puesta en su mano la
llave de la despensa, erigiéndole en dispen-
sador de mercedes, lograría reunir en su

torno los elementos dispersos del partido
conservador y constituir un fuerte núcleo
que, alternando en el poder con el partido
que se dice liberal, y es de Sagasta, fuera
una de las bases en que se sustentara la mo-
narquía.

En cuanto á la reorganización de los ser-
vicios y á la implantación de las reformas
que en los días de la desgracia sostuvo como
necesidad apremiante el grupo silvelista pri-
mero y la unión ó fusión conservadora des-
pués, bien puede decirse que están sin tocar
todavía.

Subsisten los ayuntamientos y diputacio-
nes con sus errores y con sus vicios; no se ha
puesto mano en la justicia; ni se han purifi-
cado las fuentes de la elección; se hizo una
ligera poda en los ministerios, más por pre-
siones de afuera que por naturales inclina-
ciones de dentro, y esa poda se redujo á eli-
minar los ramos y ramillas que daban más
fruto y á conservar las dañosas y chuponas,
las más estériles y las que más consu-
men.

Reforma fundamental, decisiva, verdade-
ra, no se ha realizado ninguna en el espacio
de un año. El Sr. Silvea es el hombre de
mañana, de una mañana que nunca llega á
convertirse en hoy.

Llegó á creer que los que no conocían
bien al actual jefe del Gobierno, que aparte
de otras cualidades, tenía las de un carácter
enérgico, decidido, incapaz de volver sobre
sus acuerdos luego que tras larga meditación
los hubiere adoptado.

Los hechos han venido á pulverizar esa
fantástica leyenda. No hay ejemplo de otra
situación más irresoluta y vacilante que la
actual.

No en uno ni en dos, en todos los trances
de su corta vida, aún en los más apurados y
difíciles, el Gobierno ha demostrado, ó que
no tenía criterio sobre las áridas cuestiones
que se ventilaban dentro y fuera de las Cá-
maras, ó que, aún teniéndolo, le inspiraban
tal desconfianza sus resoluciones y sus obras,
que no se atrevía á mantenerlas. De aquí
que el Gabinete se haya pasado su vida en-
tre transacciones y arrepentimientos, vién-
dose obligado á demandar misericordiosa-
mente la ayuda de esas otras oposiciones de
la Cámara siendo, mientras las Cortes han
estado abiertas, ó un capitulado ó un pristo-
nero de la oposición.

Cuando se revelan estas condiciones, que
no son ciertamente las que deben concurrir
en un aspirante á estadista y en un hombre
de Gobierno colocado por el azar al frente
de un partido político, no es extraño que su
jefatura, en vez de consagrarse definitiva-
mente, pierda cada día terreno.

Silvea es hoy discutido hasta por sus ami-
gos personales. Esperábase la sumisión del
duque de Tetuán, y el prócer conservador
sigue dando vueltas al rededor del sepulcro
de Cánovas, y las distancias se agrandan en
vez de acortarse.

De la mayoría no puede prometerse gran-
des cosas el jefe del Gobierno; le oyen, no le
escuchan muchos diputados conservadores;
cuando más adelante, en cuanto clausuren
las Cámaras, se haga la crisis y salgan á
luz los nuevos ministros, renacerán las dis-
cordias, vivas ya hoy, en el partido silvelis-
ta, y subirán á la superficie cosas que hasta
ahora permanecen en el fondo.

Esto es el balance de la primera anualidad
conservadora, hay, como se vé, en su contra,
un enorme pasivo, y Silvea, que es la cen-
bena visible en esa colectividad, resulta bien
á las claras completamente fracasado como
regenerador y como jefe.

La mendicidad de los niños

Como complemento de las reformas so-
ciales que están estudiando las Cortes, el
ministro de la Gobernación prepara un pro-
yecto de ley prohibiendo la mendicidad de
los niños, y obligando á las diputaciones y
Ayuntamientos á la creación de asilos donde
se recoja á los huérfanos y á los que no de-

ben estar bajo la tutela de los padres por el
mal trato que les den éstos.

El Sr. Dato se habrá hecho acreedor á la
gratitud de el país, si lleva adelante tan ne-
cesaria reforma y consigue que se realicen
sus laudables propósitos.

Por ahí es por donde debemos empezar á
regenerarnos.

La falta de instrucción que hay en el pue-
blo español, y la flojedad y el poco entusias-
mo en el ejercicio de las funciones políticas,
obedecen principalmente al abandono con
que se desenvuelve una gran masa de seres
humanos dedicados desde niños, por apre-
mios de la necesidad ó por hábitos de hol-
ganza, á implorar la caridad pública y á vi-
vir á la intemperie sin cultura alguna, y
desligados por completo de todo sentido mo-
ral.

De ahí, de esa hampa, de esa corte de
los milagros, salen el estafador, el ladrón y
el asesino, y la mujer que se prostituye, y la
madre desnaturada, y la hembra sin pu-
dor.

No son los responsables ellos, los que des-
de la infancia respiran el envenenado am-
biente, y se educan en tan perniciosas doc-
trinas, sino el gobierno, la sociedad entera,
que se cruza de brazos y contempla impa-
sible el desarrollo de esa enfermedad que
gangrena uno de sus más importantes
miembros, y amenaza con invadir el orga-
nismo entero.

Hay, pues que acudir pronto al remedio
del mal, redimiendo á esos pobres niños de
la horrible esclavitud á que les tiene conde-
nados el egoísmo y la relajación de costum-
bres.

Lo que no debe, lo que no puede seguir,
es el espectáculo actual, que constituye una
arrenta para la nación, es el ejercicio de
la mendicidad en los niños, el abandono en
que éstos viven y la explotación infame
de que se les suele hacer objeto; como la
revelación más vergonzosa de un estado
social que hiere todos los sentimientos y da
ocasión ó pretexto para los mayores extra-
víos.

En el Transvaal

El general Luis Botha, que ha sido desig-
nado para suceder al general Joubert, tiene
treinta y seis años y es uno de los oficiales
más respetados del ejército boer por su in-
trepidez y su sangre fría.

En Colenso y en Spion-Kop mandaba las
fuerzas que tan completamente derrotaron á
los ingleses.

Este nombramiento ha sido acogido con
general aplauso por todos los boers, que es-
peran del nuevo general nuevos triun-
fos tan gloriosos como los que ya ha ob-
tenido.

Un despacho de Berlín dice que los dele-
gados boers que llegarán á Europa á media-
dos del presente Abril, traen la misión de
proponer á Alemania y á los Estados Unidos
el protectorado en las repúblicas del Trans-
vaal y Orange.

Esta determinación de ambas repúblicas
tiene precedentes.

En 1884 el Transvaal propuso al príncipe
de Bismarck el protectorado alemán sobre
dicha república, pero el famoso canoiller,
hostil siempre á la fundación de colonias
germanas, rehusó cortesmente este ofreci-
miento.

En las circunstancias actuales es también
muy posible que el emperador Guillermo de-
negue la petición que han de hacerle en igual
sentido los comisionados boers.

Hablando *The Standard* de las posiciones
de los boers en el Natal dice que cuando é-
stos abandonaron el Tugela, los transvalenses
se retiraron hacia el Biggars-berg.

Estos últimos son los que actualmente de-
fenden los pasos de Bznid-nhon, Kodoo,
Olliviers-Hock, Tintwa y Van-Reenen, que
conducen á Orange.

El campamento principal se encuentra en el
camino de Harrismith, en la unión de los
desfiladeros de Olliviers-Horeé y Tintwa. Las
tropas boers atrincheradas en este punto es-
tán mandadas por el coronel Be-Beer.

En cuanto á los transvalenses que ocu-
pan fuertes posiciones en el Sur de Bigars-
berg, se sabe que han extendido sus líneas
hasta Helpnaakar, al este de Ladysmith, y
parecen haber acumulado grandes elementos
de combate.

Entre las avanzadas de estas tropas y las
inglesas se han librado ya algunas escaramu-
zas. Si los boers fueran batidos en esos pa-
sos, se retirarían seguramente hacia los des-
filaderos de Luinag Neck, donde pueden ha-
cer más eficaz y larga la resistencia.

He aquí las últimas noticias telegráficas:
Los boers han acampado á 35 kilómetros
de B oemfontein fuertemente atrincherados.
En Kransfont Buller resistese á avanzar
temiendo un fracaso.

Dicen de Pretoria que en los funerales de
Joubert declaró Kruger que están dispuestos
á resistir hasta lo último.

Confirmó que Botha reemplaza á Joubert
en el mando de las tropas.

—Confírmase que el general Roberts des-
alojó á los boers de Ladysbrant.

Diariamente se sostienen escaramuzas en-
tre las avanzadas inglesas y las fuerzas fe-
deradas.

—El coronel inglés Bethame, practicando
un reconocimiento, fué rechazado en Helpi-
nohar por los boers.

—Hábiase de un combate en las inmedia-
ciones del Tugela.

—Un periódico oficial del Transvaal con-
firma la noticia de que la casa inglesa de Ki-
nooch ha suministrado á los boers durante la
guerra millones de cartuchos.

En los principales accionistas de la citada
casa figuran individuos pertenecientes á la
familia del ministro inglés de las Colonias,
lord Chamberlain.

Un hermano de este es el director de la
empresa.

NOTAS Y NOTITAS

Parece que habrá corrida de Beneficencia
en nuestro circo taurino el 29 de Junio; al
efecto anteayer se reunió la Comisión pro-
vincial bajo la presidencia del gobernador
civil Sr. Casas, quien dió cuenta de los tra-
bajos que viene realizando en ese sentido,
de acuerdo con el presidente de la sociedad
arrendataria de la plaza de toros D. Grego-
rio Vallejos, el cual está conforme en conce-
der la plaza para ese día.

Los señores Pérez Gironés y Sorribes, de
la Comisión, están satisfechos y todo hace
presumir que tenga lugar, como decimos,
el espectáculo taurino, cuyo producto será
para los establecimientos de Beneficencia.

Se han separado del partido conservador
que acudilla el marqués de Bosch, los se-
ñores D. Ramón Guier, barón de Petrés,
Vila, Gironés y Martínez Torrejón, y se van
á casa.

No es ese el sitio que deben elegir esos se-
ñores, y menos en las circunstancias actua-
les en que la actividad y la lucha contra
tanta corruptela y contra tanto cacique se
imponen. Así es que no aplaudimos la acti-
tud retraída de esos señores, como lo hace
La Regeneración, y ya decimos el por qué.

No es cierto que D. Juan Leach y Giró
haya presentado la dimisión de vocal de la
Junta directiva de esta Cámara de Comercio,
como aseguró *El Graduador*. Es su sobrino
D. Eduardo quien dimite, por haber trasla-
dado su residencia.

Según *El Graduador*, en Elda se juega
desacradamente á los prohibidos.

Y el alcalde sin enterarse, y el gobernador civil Sr. Casas tampoco.

El título del editorial de ayer de *El Liberal* es «Expiación, no martirio.» Dice el articulista que bien elocuente resulta para don Juan Poveda la lección sufrida en la cuestión del pleito del Ensanche, en que tiene enfrente á todos los elementos de esta capital.

Esa soledad le importa poco al Sr. Poveda, á juzgar por lo que hace. A otro que no fuera él le preocuparía y obraría en consecuencia. Genio y figura...

Los estercoleros no se han quitado de donde estaban, cerca muy cerca, del depósito de las aguas potables que surten á la población.

Desde la estación de Murcia á la capital el transeunte camina á oscuras, pues el alumbrado es insuficiente ó nulo.

Los dueños de pipas y detalleros de construcción de conos y piperío tienen por suya la Esplanada de España, y casa exportadora de vinos hay que no necesita almacén.

Para las manipulaciones, pues, tiene la vía pública. Y así vivimos en Alicante.

Nos tiene completamente á su disposición *La Correspondencia Alicantina* para adoptar todos aquellos acuerdos conducentes á conseguir el mayor prestigio para la prensa periódica local; así que nos parece perfectamente su pensamiento de convocar á una reunión de periodistas, y que si no nos defendemos nosotros no ha de haber quien lo haga. Además, el injustificado ataque del atrabiliario Sr. Poveda á la prensa, dice más en ese sentido que cuanto nosotros pudiéramos escribir sobre el particular.

Mal día fué el de ayer por la necesidad de colocar nuevos timbres, con arreglo á los presupuestos aprobados, y no haberse anunciado, como preparación, con quince días de anticipación lo menos.

Muchas personas de las que fueron á la sucursal del Banco de España, á la Aduana, á las oficinas de Hacienda y á otros centros oficiales, tuvieron que volver de nuevo con otros timbres por no servir los que llevaban, produciéndose una gran confusión y perdiéndose el tiempo y la paciencia.

Era de esperar

Los pronósticos no se cumplieron. Los estancos no se vieron desiertos anteayer. La venta fué como todos los días.

El pueblo español murmura, eso sí, como las comadres del cuento. Pero de murmurar no pasa.

Se había anunciado que apenas si entraría un fumador en una expendeduría. Y han entrado como siempre.

Lo que anteayer ocurrió en Alicante habrá acontecido en todas partes.

Se aceptará el aumento del tabaco, caro y malo, y serán pocos los que dejen de fumar.

La Tabacalera dirá lo que el francés del cuento á la rana chamuscada que estrujaba entre dos mendrugos, como si fuera tocino.

Tu chillas que chillas. Y yo «pringa que pringa.»

Comisión provincial

Bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá y con asistencia de los diputados señores Sorribes, Javaloyes, Pérez Gironés, Curt, y Ferré, ha celebrado sesión anteayer la Comisión provincial tomando entre otros de menor interés, los acuerdos siguientes:

Que se remitan á la Dirección general de administración antecedente que pide relativos á las cuentas provinciales del año 1883.

Conceder el permiso que solicita la expó-sita Julia Mercedes Jumilla para contraer matrimonio con José Ballesteros Oliver.

Aprobar la relación de jornales y materiales invertidos durante la anterior semana en las obras de reparación de las Casas de Beneficencia.

Que se devuelva á D. José Guixot y Ortín, la fianza que tenía prestada como contratista de la Diputación.

Aprobar la cuenta de socorros y material invertidos durante el mes de Marzo en los presos pobres de estas cárceles que están á la disposición de la Audiencia.

Que se devuelvan para rectificar reparos las cuentas municipales de Ondara correspondientes al ejercicio de 1887 á 88 y de Hondón de las Nieves y Castilla, correspondientes á 1888 á 89.

Consultar al señor gobernador que procede declarar la necesidad de ocupar terrenos de término municipal de Planes para la construcción de la carretera de Cocentaina á Dania.

Desestimar una reclamación producida contra un reparto de arbitrios extraordinarios del Ayuntamiento de Torremanzanas y aprobar dicho reparto.

Aprobar una relación de medicamentos que con destino á las Casas de Beneficencia, presenta el director de aquel establecimiento.

Aprobar finalmente una certificación de obras de reparación de la carretera de Elche á Dolores, efectuadas durante el mes de Marzo.

El domingo próximo se celebrarán elecciones parciales de concejales en los pueblos de Benifallim, Bolulla, Nucia y Vall de Ebo. El escrutinio general se verificará el jueves siguiente ó sea el día 12.

La donna é mobile

—¿Por qué se indigna usted de ese modo, amiga mía? ¿Acaso por la inconstancia de esa mujer, que es hoy el tema de todas las conversaciones?

—El hecho de que la víspera de su matrimonio se fugase con otro, me parece, en verdad, horrible.

—Pues yo creo que la pobrecilla hizo bien.

—El novio tiene la culpa de todo. ¿Por qué le llamaba la gente el *hermoso* Martín? No hay mujer que tolere á su lado la presencia continua de un hombre, cuya belleza alaba todo el mundo.

—Además, el tal sujeto es la virtud personificada y no registra en su pasado ninguna aventura amorosa. El bello sexo no suele apreciar más que á los hombres llamados peligrosos. Créame usted, amiga mía, *la donna é mobile*; porque en el alma de la mujer no predominan más que las fuerzas inconscientes, lo cual la obliga con frecuencia á realizar ciertos cambios bruscos é inexplicables en sus sentimientos.

A este propósito me acuerdo ahora de una mujer á quien encontré ayer en la calle y me lanzó una expresiva mirada de gratitud por no haberla saludado.

—¿Cuánto tiempo le duró la aventura?

—Ahora mismo. Había yo pasado el fin de uno de estos últimos veranos en las márgenes del Rin, y regresaba á Berlín á toda prisa. En Francfort, gracias á mi amistad con el conductor del tren, pude estar solo en mi coche.

Pero no por mucho tiempo.

En la estación de Biebra, pequeña ciudad de Granconia, admirablemente situada, abrió el conductor la portezuela, encogiéndose de hombros en señal de desagrado, y vi subir al carruaje á una señora joven y elegante, con el rostro cubierto por un denso velo. Un caballero, que subió tras ella le había dado antes dos maletas, una sombrilla y un saco de noche.

Aquel individuo, que tendría unos treinta y cinco años, se sentó al lado de la viajera, y uno y otra guardaron silencio durante largo rato.

El tren reanudó su marcha, y al cabo de diez minutos dijo la mujer:

—¿Cuanto tiempo podremos estar todavía juntos?

—Treinta y cinco minutos—contestó el caballero, mirando su reloj.

—¿Dios mío! ¿Dios mío!—exclamó la viajera con doloroso acento.

—Leagarás á Berlín esta noche.

—Y tú, cuando llegarás á Zurich?

—Mañana al amanecer, y volveremos á estar separados por cien leguas de distancia.

—¿Me escribirás con frecuencia?

—Sí.

—Diariamente, ¿cómo antes?

—Sí, hija mía. Y tú me contestarás á vuelta de correo, como siempre.

—¿Qué bueno eres!

Y aquellas dos personas volvieron á guardar silencio, como sumidos en una especie de mutua contemplación.

Como era natural, no hacían caso alguno de mí.

Cuando dos esposos están á punto de separarse, no existe nadie para ellos en el mundo. Por lo demás, estaba yo encantado con la lectura del último libro de Guy de Maupassant, que había comprado en la estación de Francfort.

Al fin reanudaron su íntima conversación de la cual solo pude oír una que otra palabra, reveladora del amor que aquellos dos seres se profesaban.

Subió el tren, y se divisaron á lo lejos las

protoceras siluetas de las torres de la antigua ciudad episcopal de Funda.

La mujer se echó á llorar, y cuando el tren se detuvo, abrazó á su acompañante y lo estrechó apasionadamente contra su pecho.

El caballero trataba de consolarla, pero él también, á pesar de la fortaleza de su sexo, tenía los ojos inundados de lágrimas.

—¡Adios!—exclamó el viajero con los labios crispados por el dolor.

Y saltó al andén. Cerróse la portezuela, y casi al mismo tiempo se puso el tren en marcha.

La mujer no le siguió con los ojos y se acurrucó en un rincón, donde siguió llorando copiosamente. No me atreví á dirigirle la palabra, y volví á engolfarme en la lectura de mi libro.

Cuando al cabo de una hora se detuvo el tren en Bebra, oí la dulce voz de la desconocida que me decía:

—Dispense usted, caballero, me siento indispuesta y le suplico que tenga la bondad de proporcionarme un vaso de agua.

La viajera fué complacida inmediatamente. Con tal motivo no pusimos á hablar, y creo que hasta logré distraerla con mi charlata del pesar que sin duda la abrumaba.

Ella, por su parte, y, entre otras cosas, me contó que se habían dado cita en Hamburgo y que él la había acompañado hasta Fúida, para regresar enseguida á Zurich. Importantes negocios le retenían en Suiza, mientras ella se veía obligada á vivir en Berlín.

—¿Vive usted también en Berlín?—me preguntó la desconocida.

Cuando contesté afirmativamente hizo un movimiento de terror. Desde aquel momento fué más lacónica, y á los pocos instantes me dijo que estaba cansada y que iba á ver si podía conciliar el sueño.

Y durmió cinco horas seguidas, no despertándose hasta algunos minutos antes del término del viaje.

—Vamos á llegar muy pronto—dijo mirando por la portezuela.

La viajera empezó á sacar su equipaje de las redecillas, y mientras más nos íbamos acercando más se acentuaba la impaciencia de que se hallaba poseída.

Al fin llegamos.

—¡Gracias á Dios!—exclamó la desconocida.

—¿Puede serle á usted útil en algo?—le pregunté.

—No, señor, muchas gracias—me contestó. —Mi marido me espera en la estación.

Y acto continuo estalló un incendio en sus mejillas, que se quedó como petrificada, mirándome con los ojos desmesuradamente abiertos, é hizo un ademán con la mano, como si tratara de retirar á viva fuerza las palabras que imprudentemente se habían escapado de su boca.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—exclamó golpeándose la frente con la palma de la mano. Y al mismo tiempo empezó á sollozar convulsivamente.

—¡Por amor de Dios, señora!—le dije en voz baja.

Pero ni siquiera me escuchaba.

Abriéronse las portezuelas.

—¡Rosal! ¡Rosal!—gritaron á un tiempo varias voces.

Ha labense ante nuestro coche varias señoras y un caballero que llevaba dos niños de a mano.

Y siempre sollozando, la viajera se arrojó en sus brazos.

H. SUDERMAN.

AUDIENCIA

La causa de Elche

Juicio por Jurados

Terminados los informes, hecho imparcialmente el resumen por el presidente y entregadas las preguntas á los jurados, se retiraron éstos á deliberar.

Vueltos á la sala del tribunal, el presidente del jurado da lectura á las preguntas y contestaciones siguientes:

Primera. Francisco Fenoll Pomares *Falcó* es culpable por haber inferido á Asunción Mogica Martínez, soltera, de 20 años de edad, con un cuchillo, una herida en la espalda, que atravesando el pulmón derecho y saliendo por encima del pezón del pecho del mismo, produjo la muerte catorce días después; cuyos hechos tuvieron lugar el día 7 de Enero último, en el sitio llamado Canalet, término municipal de Elche?—Sí.

Segunda. Francisco Fenoll Pomares *Falcó* cometió á Asunción Mogica Martínez cuando ésta se hallaba por completo desapercibida sin que pudiera sospechar que había de ser

herida de modo tan rápido y violento como lo fué?—Sí.

Tercera. Francisco Fenoll Pomares *Falcó* cometió el hecho expuesto en la primera pregunta por que habiendo cosado sus relaciones amorosas con Asunción Mogica Martínez, por resolución de esta, tomada diez días antes del hecho relatado en dicha pregunta á causa de haber sabido que el Fenoll había sacado de su casa á otra joven, con quien le dijeron que hacía vida marital, no pudo dominar la exaltación que le produjeron la negativa de la misma, á reanudar las amorosas relaciones que había sostenido con el Fenoll?—Sí.

Siendo el veredicto de culpabilidad, el presidente concede la palabra al fiscal, el cual dice, que desprendiéndose la agravante de falta de respeto al sexo de los hechos probados por el jurado en la primera pregunta propone la compensación y pide para el procesado la pena de cadena perpetua.

La defensa manifiesta que no es de estimar dicha agravante de falta de respeto al sexo en el delito de asesinato á una mujer por ser inherente al delito de tal modo que sin la concurrencia de aquella agravante no puede cometerse, en su consecuencia solicita se imponga al procesado la pena de 17 años, 4 meses de cadena temporal.

Terminados estas informes los jueces de derecho, dictan sentencia condenando á Francisco Fenoll Pomares (a) *Falcó*, en concepto de autor del delito consumado de asesinato en la persona de Asunción Mogica y Martínez con la concurrencia de las circunstancias atenuantes de arrebató y obsecación y agravante de ofensa y desprecio al sexo de la ofendida, á la pena de cadena perpetua con la accesoria de interdicción civil, á que indemnice á los padres de la interfecta Asunción Mogica, la suma de cuatro mil pesetas y al pago de las costas.

eran las ocho.

Muchos elogios ha merecido la actividad del juez de instructor, del presidente y del secretario de la sección segunda, por el celo y diligencia con que han despachado la causa, quizá la única en que ha transcurrido menos tiempo desde que se cometió el delito hasta que se dictó la sentencia.

CORREO DE MADRID

3 Abril 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA—Alicante.

Muy señor mío: Acerca de la fecha en que se abrirán las Cortes os amigos del gobierno dicen que lo mas probable es que se abran en Mayo.

Entonces verá el Sr. Villaverde los nuevos presupuestos, se discutirán algunas leyes y se cerrarán hasta Noviembre.

Se ha dicho que Silvela desiste de hacer modificaciones en el gabinete por ahora, porque tropezará con obstáculos para la reforma.

Sin embargo, «El Español» insiste en que cuando se cierran las Cortes estallará la crisis.

Se dice que entre los generales es ya cierta divergencia al apreciar el asunto de la colocación de los excedentes de Ultramar.

Dicen de Londres que en el desastre telegrafado perdieron los ingleses 7 cañones y todo el convoy. Tuvieron 150 muertos y heridos y 200 prisioneros.

Los boers bombardean vigorosamente las posiciones inglesas.

En el ministerio de Hacienda se han recibido los telegramas de provincias de la recaudación del mes último que, comparada con la de igual periodo del año anterior, acusa un aumento sobre este de más de ocho millones de pesetas.

El Corresponsal.

Varias noticias

Esta tarde en el tren correo marchará á Madrid, con objeto de asistir á las sesiones de la Junta Central, nuestro muy querido amigo y jefe provincial D. Roman Bono Luque. Deseamosle feliz viaje.

Ha fallecido en esta ciudad el joven D. José Basó Marco. Damos nuestro pésame á la familia.

Ha estado en esta capital D. José Buades, nuestro querido amigo y correligionario, que ayer regresó á Villajoyosa.

SALON EXPRESS

Secciones de cinematógrafo desde las seis y media de la tarde.

Todas las noches grandes conciertos á las nueve y media y á las diez y media.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

La junta directiva del Ateneo Normalista de esta capital, está constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. José Orts.—Vicepresidente, don Francisco Mallol.—Secretario, D. Lutzardo Castelló.—Tesorero, D. Salvador L. Sapena.—vocal, D. J. Bia Llorca.

Se asegura que para Pascua se dará un lucido baile en el elegante círculo de recreo «Club de Regatas».

En la Delegación de Hacienda se ha recibido una circular dictando reglas para la deducción y cange de efectos timbrados cuya circulación cesa por la nueva ley del timbre.

Es probable que la Compañía de los ferrocarriles del Mediodía disponga un tren especial para Alicante el 28 de Mayo, fecha del eclipse de sol anunciado.

TEATRO PRINCIPAL

Ha marchado á Barcelona D. Rafael Mora, representante de la empresa del teatro Principal, con objeto de ver de salvar pequeños obstáculos que se presentan para la contrata de una compañía de ópera italiana que actué en dicho coliseo durante la segunda quincena del mes corriente.

De desear es que se salven dichos inconvenientes, pues anoche se daba como seguro que el Sábado de Gloria debutaría una compañía de Ope. a en el Principal.

En breve se publicará la lista completa de la compañía, con los precios de abono, que según tenemos entendido serán muy económicos.

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio inserto en cuarta plana, relativo á la excelente calidad y baratura de los arroces que se expenden en la calle de los Angeles, que tan gran aceptación han tenido en esta plaza.

Ho tomado posesión del cargo de Comandante militar del castillo de Santa Barbara de esta plaza, el capitán de infantería D. Esteban Latorre Escobar, nombrado para dicho cargo por Real orden de 21 del mes último.

En la Coruña han desembarcado «Pepe Hillo» Zoca y Tomás Mazzanti ni.

MOLISMINI

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava, Alicante.

Ha llovido copiosamente en la última semana, beneficiando bastante estas lluvias al arbolado. Las siembras de otoño se encuentran en buen estado, estando algo atrasadas las de primavera á causa del tiempo desapacible que ha reinado.

El vecino de esta capital D. Ernesto Nogueiras, ha solicitado de este excelentísimo Ayuntamiento el oportuno permiso para establecer un pabellón de casetas fuera del paseo de Mendez Núñez y frente á la acera de casas que miran hacia Poniente, para la venta de varios objetos.

IMPUESTO

Ya vienen pagando los viajeros un gravamen de veinte por ciento sobre los billetes por las vías ferreas terrestres.

Además pagarán el cinco por ciento las mercancías.

No será extraño que en provincias como la de Alicante, donde la crisis económica es grande, muchos viajeros que antes iban en segunda, optan por viajar en tercera, ya que son tantas las socaías y los aumentos.

Recomendamos muy eficazmente á los buenos consumidores de Cognacs prueben las acreditadas marcas de la importante casa J. «Prumier», de Cognac (Francia) que se espandan en los principales cafés de esta capital.

Se encuentra vacante una plaza de práctico en este puerto que se podrá solicitar en término de 30 días.

Ayer tarde á última hora se repartió en Alicante una hoja contestación á la publicada el domingo y firmada por D. José Pórcel.

Dicha hoja está suscrita por todos los concejales del Ayuntamiento y en ella se rechazan los argumentos del alegato del Sr. Pórcel en defensa del Sr. Poveda y se reproduce el juicio de la prensa local sobre aquel trabajo.

A una edad bastante avanzada ha fallecido la respetable señora doña Rosa Torres, abuela de nuestro compañero D. Antonio Asin, corresponsal del «Heraldo de Madrid» en esta capital. Enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

A LOS FORASTEROS

No es marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton y Ferrandiz, Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que durante los días 5, 6, 7 y 9 de actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección los albaales para la tandas 9.ª 10.ª (11.ª de Monnegre) del corriente año; teniendo presente: que los interesados que no comparezcan á recoger dichos albaales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos á lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores propietarios regantes.

Alicante 3 de Abril de 1900.—El director Laureano Anton

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON
JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores* y *Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin

ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON**.

Específicos garantidos todos por sus autoras.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

LINEA CONSEIL

Servicio fijo; regular de vapores ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil*, *Conseil*, *Hermano*, *Conseil Yves Conseil*, *Alphonse Conseil*, *Mokta*, *Les 3 frères Conseil*, *Conseil frères*, *Auguste Conseil*, *Theodore Conseil*.

Consiguatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostias frescas. San Fernando y Esplanada de España.

CAFÉ SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también

se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco).



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte francés.

Espectáculos.

SALON EXPRESS.—Función para esta noche desde las siete en adelante, en este salón instalado en la plaza del Teatro, por el Cineograph, Stereopticon y Fonógrafo combinados.

Entrada general 20 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 4 (8 n.)

Silvela insiste que para mediados de Mayo tendrá lugar la apertura de Cortes. —Hoy se ha acordado que el miércoles próximo salga de esta corte la embajada extraordinaria que va á Marrakesh.—Paraiso sigue recibiendo la visita de todos los organismos adheridos á la Unión. También han llegado muchas cartas de adhesión al programa.

Reina tranquilidad completa.

Madrid 4 (8'15 n)

Banquete coroneles honor Weyler.—Silvela ha declarado pasada semana santa resolverá crisis. Bolsa—73'40-29'50.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

que ver todos. Pero yo no vendo nunca á mis parroquianos. Está bien que los prendan si hay motivo... á cada cual lo suyo... ¿Pero yo? ¡Dios me librel con su pan se lo coman—dijo la tía Pelona á tiempo que entraban en la taberna un hombre y una mujer; y al verlos añadió:—Justamente, allí viene el Maestro de Escuela con su señora. ¡Jesús! Razón tenía para no darla á luz... ¡qué hocico de bruja tiene!

Al oír el nombre del Maestro de Escuela notóse un movimiento de terror en todos los huéspedes del Conejo Blanco. El mismo Rodolfo, á pesar de su natural intrepidez, no pudo contener una ligera emoción al ver al terrible bandido, y le miró por algunos instantes son curiosidad mezclada de horror.

El Churiador había dicho la verdad, pues el Maestro de Escuela estaba espantosamente mutilado. Nada más horrible que el rostro de aquel hombre, surcado en todas direcciones por cicatrices lívidas y profundas. La acción corrosiva del vitriolo había abultado monstruosamente sus labios, y, cortados los cartílagos de la nariz, dejaban ver dos agujeros disformes. Sus ojos pardos y muy claros, pequeños y redondos, brillaban con fe ocidad. La frente, chat: como la de un tigre, desaparecía casi enteramente bajo un gorro de piel común, y el pelo largo y erizado parecía la melena de un monstruo.

Su estatura no pasaba de cinco pies y dos ó tres pulgadas; su cabeza, desmesuradamente grande, salía apenas de entre dos hombros anchos y carnosos, cuya forma se distinguía bajo los pliegues de una blusa de seda cruda y grosera. Los brazos eran largos y musculosos; las manos cortas, gordas y velludas hasta el extremo de los dedos, y las piernas algo arqueadas y con enormes pantorrillas, que indicaban su fuerza atlética; en suma, las formas de este hombre eran una exageración del tipo corto; doble y rechoucho del Hércules Farnesio. La expresión feroz de su máscara espantosa, su mirar inquieto, variable y fogoso como el de una bestia salvaje, eran tales, que no admiten descripción.

La mujer que le acompañaba era vieja; llevaba un vestido oscuro, un chal de fondo negro y cuadros encarnados, y en la cabeza una especie de papalina ó cofia blanca. Rodolfo la veía de perfil pero el ojo verde, la nariz de gancho, los labios delgados y hundidos, la barba saliente y una fisonomía maliciosa y astuta, le recordaron involuntariamente la horrible vieja de quien había sido víctima Flor de María.

Después de haber dicho algunas palabras en voz baja á Barbillón, el Maestro de Escuela se acercó lentamente á la mesa que ocupaban Rodolfo y el Churiador, y, dirigiéndose á Flor de María le dijo con voz ronca y cavernosa:

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 101.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapores (ex-líneas Grosse.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Leis Eternoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurd et Prom.

Servicio para Cotto y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Tonache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRECCION POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucos. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL:

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 26.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

—Oye tú, niña; á ver cómo dejas á ese par de golondrinos y te vienes conmigo...

La Guillabara no respondió una sola palabra; se acercó á Rodolfo, y su temblor y el sonido de sus dientes indicaban el espanto que se había apoderado de ella.

—Te prometo no tener celos de mi querido tortolillo—dijo la Lechuza soltando una carcajada, sin haber conocido aún á su víctima, la Ohillona de otro tiempo.

—¿Me has oído, palomita?—añadió el monstruo acercándose á la mesa.—Si no vienes pronto, te sacaré un ojo para que hagas pareja á la tía Lechuza. Y tú, el de los mostachos—añadió dirigiéndose á Rodolfo,—si no me echas acá ese pimpollo por encima de la mesa, te daré los postres de la cena.

—¿Dios mío!... ¡Misericordia! ¡Defendedme!—gritó la Guillabara á Rodolfo juntando las manos con un movimiento de angustia y de asombro. Más creyendo luego que lo exponía á un gran peligro, añadió en voz baja:—No, no os mováis, Sr. Rodolfo; si se acerca; yo gritaré y pediré socorro, y la tía Pelona tomará también nuestro partido por temor de que acuda la policía.

—No temas, hija mía—contestó Rodolfo mirando fríamente al Maestro de Escuela.—A mi lado estás segura, y como te da asco la cara odiosa

—Sólo faltaría que te metieses también á provocar á nadie, teniendo esos puños de hierro.

—Aquí está mi maestro en puños—dijo el Churiador tocando el hombro de Rodolfo.

—¡Hola! no conozco á este—exclamó el agente mirándole.

—Ni creo que ha de haber motivo para que nos conozcamos nunca.

—A ver para vuestro bien—dijo el agente; y dirigiéndose luego á la tabernera, continuó:—Buenas noches, tía Pelona; es buena ratonera vuestra taberna; con éste son ya tres los asesinos cogidos.

—Y espero que no será el último, señor Narciso. Siempre estará á vuestra disposición—respondió la Pelona haciendo una reverente cortésia.

Cuanto salió el agente volvió á cargar su pipa el joven de rostro aplomado que fumaba y bebía ahurdiente, y dijo al Churiador en tono socarrón:

—¿No has conocido al del gorro griego? Es el tío Tenas. Cuando vi entrar á los agentes dije para mi sayo; aquí hay gato encerrado. ¿No habías notado cómo escondía la mano izquierda?

—De buena se han librado el Maestro de Escuela y el Cojo Gordo con no estar aquí. El del gorro griego preguntó por ellos tres veces, y dió á entender que era para un negocio en que tenían

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hast Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 3'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 3'30 á 10'30 de la mañana.

Diogeneas.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.